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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO GENERAL  
 
APRUEBA IEEQ MODIFICACIONES A NORMAS INTERNAS 
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó modificaciones al Reglamento 
Interior, con el objeto de dar cumplimiento a la Ley General de Comunicación Social. Como parte de las reformas a 
la normatividad interna se autorizó la creación del Comité Administrador en Materia de Comunicación Social del 
Instituto, el cual integran el Consejero Presidente Gerardo Romero Altamirano; la Presidenta de la Comisión de 
Educación Cívica y Participación Ciudadana, Gema Morales Martínez, y la Presidenta de la Comisión Jurídica, María 
Pérez Cepeda. Este órgano será el encargado de aprobar la estrategia y el programa anual de comunicación social 
del IEEQ, así como el correspondiente a la difusión de mensajes extraordinarios que le presente la Coordinación de 
Comunicación Social. En la sesión ordinaria del Consejo General, presentaron sus informes mensuales de 
actividades el Consejero Presidente y el Secretario Ejecutivo, José Eugenio Plascencia Zarazúa. Estuvieron 
presentes las consejeras y los consejeros electorales, así como las representaciones de los partidos políticos PAN, 
PRI, PRD, MC, PVEM, Morena, PT y QI. 
  
http://cambio.press/2019/02/26/aprueba-ieeq-modificaciones-a-normas-internas-en-queretaro/ 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: INYECTAN 1,200 MDP CONTRA LA POBREZA 
Tonatiuh Cervantes Curiel, titular de la SEDESOQ, señaló que se invertirán mil 200 millones de pesos en el 
programa “Gobernador en tu calle”, el cual visitará 270 localidades de los 18 municipios, para implementar un plan 
de acción y disminuir a largo plazo, la pobreza extrema que existe en la entidad. (DQ, principal) 
 
EUQ: FDS: ESTADO ATRAE EN 3 AÑOS MÁS DE 3 MIL MDD 
La industria manufacturera del estado creció 5% en 2018, dijo el gobernador Francisco Domínguez, quien destacó 
que durante su administración se han captado más de 3 mil mdd de Inversión Extranjera Directa (IED). (EUQ, 
principal) 
 
AM: CAPITAL, PRIMERA EN ‘RANKING’ FINANCIERO 
La capital del estado obtuvo la máxima calificación en el Indicador de Endeudamiento Municipal (IEM) 2018 de 
ARegional. Esto, luego de que el Ayuntamiento de municipio de Querétaro no reportó saldo en deuda de largo 
plazo durante el año analizado, de acuerdo con sus cuentas públicas; Querétaro comparte el primer lugar de los 
mejores evaluados con Saltillo, San Andrés Cholula, Zamora, Tuxtepec, Tlaxcala y Pachuca. (AM, principal) 
 
N: ATRAPAN A BANDA 
Cinco sujetos armados que ingresaron a Plaza Boulevares a un centro de distribución de una compañía telefónica y 
amagaron a las personas que se encontraban al interior para perpetrar un robo, fueron aseguradas tras intensa 
persecución por elementos de la SSPMQ y de PoEs. (N, principal) 
 
 
 

http://cambio.press/2019/02/26/aprueba-ieeq-modificaciones-a-normas-internas-en-queretaro/


 
MIÉRCOLES 27 DE FEBRERO DE 2019 

 

 Coordinación de Comunicación Social 2 
 

CQRO: ANUNCIA FDS INVERSIÓN DE 17 MDD QUE GENERARÁ 158 EMPLEOS 
Con la construcción de la nueva planta de una empresa dedicada a la producción de rejillas -que se ubicará en el 
municipio de El Marqués y en la que se invertirán 17 mdd-, se generarán 158 empleos, informó el gobernador del 
estado de Querétaro, Francisco Domínguez. (CQRO, principal) 
 
CQ: REDES SOCIALES DROGAN A JÓVENES 
La sobreexposición a redes sociales causa problemas de salud mental a jóvenes de San Juan del Río; seis de cada 
10, de entre 14 y 19 años, tienen síntomas de adicción equiparables con el consumo de cocaína, afirmó la 
integrante del Colegio de Psicólogos, Tania Monserrat Ávila Lobato. (CQ, principal) 
 
PA: EMIGRAN 60 MIL DE CTM A CATEM 
Con la suma de más de 60 mil trabajadores pertenecientes a medio centenar de sindicatos afiliados -hasta ahora- a 
la CTM protestarán este sábado los dirigentes regional y estatal de la Confederación Autónoma de Trabajadores y 
Empleados de México, Jesús Llamas Contreras y Antonio Castelán Guarneros, en presencia del líder nacional Pedro 
Haces Barba, senador de Morena. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
COLOCAN PRIMERA PIEDRA DE PLANTA HARSCO INDUSTRIAL IKG EN EL MARQUÉS  
Con una inversión de 17 mdd, el gobernador Francisco Domínguez encabezó la colocación de la primera piedra de 
la nueva planta de Harsco Industrial IKG de México en El Marqués, la cual generará 158 nuevos empleos. Durante 
su intervención destacó que, en 2018, la industria manufactura registró un crecimiento del 5%, y en poco más de 
tres años se han captado 3 mil mdd en la entidad. (CI, ADN, N, DQ, CQ, AM, EUQ) 
 
ACUDE PANCHO DOMÍNGUEZ A PRIMERA REUNIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO NACIONAL DE 
ARMONIZACIÓN CONTABLE  
El gobernador Francisco Domínguez acompañado del secretario de planeación y finanzas Manuel Alcocer Gamba, 
acudió a la Primera Reunión Ordinaria del Consejo Nacional de Armonización Contable (CONAC). El encuentro 
realizado en el Palacio Nacional fue presidido por el Secretario de Hacienda y Crédito Público, Carlos Manuel Urzúa 
Macías, y contó con la asistencia de la subsecretaría de egresos, Victoria Rodríguez Ceja; el auditor superior de la 
federación, David Rogelio Colmenares Páramo; la Titular de la Unidad de Contabilidad Gubernamental y Secretaria 
Técnica de la CONAC, María Teresa Castro Corro, entre otros funcionarios. (CI, N, DQ, CQRO) 
 
NO HABRÁ IMPUNIDAD EN HOMICIDIO DE EMPRESARIO NI EN OTROS: GOBERNADOR  
Por Francisco Velázquez Ramírez 
Ni en el caso del empresario asesinado este fin de semana en Tejeda, municipio de Corregidora, ni en ningún otro, 
habrá impunidad, sostuvo el gobernador Francisco Domínguez, quien añadió que la Fiscalía General trabaja en el 
esclarecimiento de los hechos. (CQRO) 
 
ALISTA GOBERNADOR 2 GIRAS AL EXTRANJERO  
Por Marittza Navarro  
El gobernador Francisco Domínguez prepara dos giras de trabajo en el extranjero para los próximos meses en las 
que se busca la atracción de inversión y la promoción del estado en varios puntos del mundo. Marco Del Prete, 
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titular de la SEDESU, explicó que están organizando la agenda, a través del contacto con empresarios de diversos 
sectores para consolidar proyectos de inversión. (EUQ) 
 
GOBIERNO DEL ESTADO Y MUNICIPIOS TRABAJAN POR EL ORDENAMIENTO TERRITORIAL DE QUERÉTARO  
El gobierno de Francisco Domínguez, a través de la SDUOP, trabaja en coordinación con los alcaldes de los 18 
municipios por el beneficio del ordenamiento territorial del estado de Querétaro. La titular de la SDUOP Romy 
Rojas Garrido sostiene reuniones de trabajo en las que se suscriben convenios marco de coordinación y 
colaboración en materia de Desarrollo Urbano y Obras Públicas entre el Estado y los Municipios. Este martes con 
los presidentes municipales; Elvia Montes Trejo, alcaldesa de Ezequiel Montes, municipio representado por el 
partido MORENA; Rosendo Anaya Aguilar de Amealco de Bonfil, municipio panista; los independientes Belén 
Ledesma Ledesma de San Joaquín y José Antonio Mejía Lira de Tequisquiapan; y el panista Amarildo Bárcenas 
Reséndiz de Pedro Escobedo. (N, AM, EUQ) 
 
PRESENTA TONATIUH CERVANTES A SELENE SALAZAR COMO COORDINADORA REGIONAL DE SEDESOQ  
Tonatiuh Cervantes Curiel, titular de la SEDESOQ, presentó a Liz Selene Salazar Pérez como Coordinadora Regional 
de la SEDESOQ en la zona serrana y parte del semidesierto, nombramiento que se dio por instrucción del 
gobernador FDS, para atender a la población de seis municipios, donde se registran niveles de alta y muy alta 
marginación, llevando los programas sociales para hacer frente a la pobreza.  (N, AM) 
 
SECRETARÍA DE GOBIERNO ESTÁ EN COMUNICACIÓN PERMANENTE CON EMPRESAS 
Por Zulema López  
Gobierno del estado mantiene un contacto permanente con los organismos empresariales en tema de seguridad, 
sostuvo Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno. Lo anterior al indicar que no se recibió alguna 
solicitud especial por parte de las cúpulas respecto al asesinato de un empresario en Tejeda, hecho que ocurrió la 
semana pasada. Argumentó que una de las líneas de investigación es que el homicidio pudo derivar de actividades 
personales del empresario, no así de sus actividades laborales.  (DQ) 
 
ALIANZA BAJÍO SE PRESENTA EN MARZO  
Marco del Prete, titular de la SEDESU, informó que en la primera quincena de marzo los cuatro gobernadores 
inmersos en el acuerdo San Miguel (Aguascalientes, Guanajuato, San Luis Potosí y Querétaro) presentarán el 
proyecto completo a Gobierno federal. (DQ, N) 
 
SE REÚNE EL COMITÉ ESTATAL PARA LA SEGURIDAD EN SALUD  
Analizan acciones del Programa de Atención de Urgencias Epidemiológicas y Desastres. Secretaría de Salud brinda 
atención sanitaria en emergencias causadas por enfermedades, brotes, fenómenos naturales y desastres 
producidos por el hombre. Julio César Ramírez Argüello, titular de la SEDEQ, presidió la Primera Reunión 
Ordinaria del Comité Estatal de Seguridad en Salud, en el aula “Dr. José Manuel Septién de la Llata”. (N) 
 
IMPARTE SESEQ PLÁTICA SOBRE SUSTANCIAS PSICOACTIVAS Y ESTRÉS  
La SESEQ informó que, a través de CECA, se impartió la plática de Sensibilización sobre el Consumo de Sustancias 
Psicoactivas y Estrés Académico, a 106 Médicos Residentes del Hospital General Regional del IMSS, Hospital 
Regional II, ubicado en El Marqués. (N) 
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PRESENTAN CONVOCATORIA DE INGRESO A LAS ESCUELAS NORMALES DEL ESTADO  
Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación, en Rueda de Prensa presentó la convocatoria 2019 que de 
manera general va dirigida a los aspirantes a cursar estudios en las Escuelas Normales públicas y privadas de la 
entidad. (Q, N, EUQ) 
 
PRESIDE SECRETARIO REUNIÓN DE ESCUELAS PARTICULARES  
Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación, presidió la Reunión Ordinaria de Trabajo de Escuelas 
Particulares de nivel básico de Querétaro en las instalaciones del Colegio “La Salle” de San Juan del Río, a la cual se 
dieron cita más de 90 participantes entre Directivos y personal de Control Escolar. (N) 
 
EN QUERÉTARO, NO HUBO PARO DE LABORES EN CECYTEQ: ALFREDO BOTELLO MONTES 
El secretario de Educación en el Estado, Alfredo Botello Montes, descartó que el Colegio de Estudios Científicos y 
Tecnológicos del Estado de Querétaro (CECYTEQ) pretenda sumarse al paro nacional que se está dando por la 
reducción de presupuesto de recursos federales. (CQRO, N, PA) 
 
GARANTIZAN PAGO DE SUELDO A PERSONAL DEL CECYTEQ  
Por Patricia López  
La entidad no tiene problemas en el pago de prestaciones y sueldos al personal del CECYTEQ, pero el convenio del 
gobierno federal sí contempla una reducción en algunas partidas, informó Alfredo Botello, Secretario de 
Educación. (DQ) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PAN PIDE CONFIAR EN LA ESTRATEGIA DE SEGURIDAD ESTATAL  
Por Víctor Polenciano 
Un voto de confianza es lo que pidió el coordinador de los diputados del PAN en la 59 Legislatura, Miguel Ángel 
Torres, a las estrategias implementadas en Querétaro por el gobierno estatal en materia de seguridad. Así lo 
comentó en entrevista, al preguntarle sobre los acontecimientos violentos que se han dado en Querétaro en 
últimos días. (EUQ) 
 
ANALIZAN NUEVA INICIATIVA LEY DE PROTECCIÓN A PERIODISTAS DEL ESTADO 
A finales de marzo estará lista la nueva iniciativa de Ley de Protección a Periodistas del Estado de Querétaro; así lo 
anunció el diputado local por Morena, Mauricio Ruiz Olaes. Informó que ya está trabajando en esta nueva iniciativa 
que, previo a su presentación, analizará con el gremio periodístico de la entidad e incluso organizaciones civiles, 
para poder subirla a discusión. (CQRO) 
 
NO FUE PLAGIO: ABIGAIL ARREDONDO  
Por Leticia Jaramillo 
La diputada Abigail Ramos desmintió que haya plagiado una iniciativa de Ley sobre Violencia ya que ni siquiera la 
ha presentado.  (N) 
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APRUEBAN DIPUTADOS REGULAR LA CAZA DE ANIMALES 
Los diputados que integran la comisión de Administración y Procuración de la Justicia aprobaron reformas al 
Código Civil del Estado de Querétaro, con el objetivo de regular la práctica de caza de animales o el libre ejercicio 
de esta.  (N, CQRO, DQ, EUQ) 
 
NO PODRÁN DISCRIMINAR A TATUADOS  
Por Patricia López  
En el estado no se tolerará la discriminación por apariencia física, tatuajes y modificaciones corporales, de acuerdo 
con una reforma a la Ley para Prevenir y Eliminar todas las formas de discriminación en el estado de Querétaro, en 
atención a las denuncias de organizaciones sociales sobre discriminación laboral a jóvenes. El diputado Raúl 
Chávez Nieto detalló que el 60% de los jóvenes que solicitaron apoyo a organizaciones como SOS Discriminación 
Internacional, vivieron discriminación en materia laboral por tener tatuajes. (DQ) 
 
ENTREGARÁN EL PREMIO AL MÉRITO CIUDADANO  
El diputado Roberto Cabrera, presidente de la Mesa Directiva de la LIX Legislatura del Estado, se reunió con 
integrantes del Colectivo Kybernus, del Grupo Empresarial Salinas, con el propósito de sumar esfuerzos para 
difundir la Convocatoria al Mérito Ciudadano.  (N) 
 
AVANZA PROYECTO DE “BECAR” A EMBARAZADAS  
Por Patricia López 
El IQM deberá garantizar el apoyo psicológico y económico a las mujeres embarazadas que se encuentren en 
situación de vulnerabilidad, a partir de una reforma a los artículos 3 y 7 de la ley del instituto, que se aprobó en la 
Comisión de Igualdad de Género y Derechos Humanos de la legislatura local, señaló el diputado Hugo Cabrera Ruiz. 
(DQ) 
 
DEFENDERÁ PAN CARÁCTER CIVIL DE LA GUARDIA NACIONAL  
El legislador federal Marcos Aguilar Vega enfatizó que a los sectores de la sociedad dejó satisfechos que se siga 
manteniendo en México el sistema de contrapesos al poder político, lo anterior durante su intervención en la 
Comisión de Puntos Constitucionales en la Cámara de Diputados. (EUQ, N) 
 
COMISIÓN EN CÁMARA DE DIPUTADOS APRUEBA LA GUARDIA NACIONAL  
La Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados avaló por unanimidad en sus términos la 
minuta de reformas constitucionales que envió el Senado de la República para crear la Guardia Nacional, con 
carácter civil, y que las Fuerzas Armadas regresen a los cuarteles en un máximo de cinco años. En sesión de la 
instancia legislativa, los diputados del PAN, PRI, MC, PES, PT y PVEM aprobaron en escasos 60 minutos el 
dictamen, con 27 votos a favor y ninguno en contra. (CQRO) 
 

MUNICIPIOS 
 
MUNICIPIO DE QUERÉTARO IDENTIFICA 93 ZONAS DE RIESGO POR LLUVIAS  
La Coordinación Municipal de Protección Civil tiene identificados 93 zonas de riesgo para la temporada de lluvias 
que de manera oficial comenzará el 15 de mayo. El titular de la dependencia, Francisco Ramírez, informó que se 
pondrá mayor atención en dichas zonas, dado que la temporada de precipitaciones pluviales se acerca y es 
necesario tomar precauciones. (CQ, N, AM, EUQ) 
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TOMA TUS PRECAUCIONES: PRONOSTICAN TEMPERATURAS DE HASTA 35 GRADOS EN LA CAPITAL  
Temperaturas mínimas de 10 grados y máximas de hasta 35 grados se pronostican para el municipio de Querétaro 
durante las próximas semanas, informó el coordinador municipal de Protección Civil, Francisco Ramírez Santana. 
(CQRO, ADN) 
 
BAJA NÚMERO DE PERSONAS INDIGENTES EN LA CAPITAL 
Por Hilda Navarro  
El director Municipal de Protección Civil de Querétaro, Carlos Rodríguez Di Bella, dio a conocer que han sido 
identificadas en la capital 47 personas en situación de calle, número menor a las reconocidas en la temporada 
navideña, cuando se registraban bajas temperaturas. (CQ) 
 
INTERCAMBIA NAVA EXPERIENCIAS EN SEGURIDAD Y MOVILIDAD DURANTE GIRA EN ISRAEL  
Continúa la participación del presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, en el Encuentro 
Internacional de Alcaldes, en Israel, donde el alcalde ha compartido experiencias con autoridades y especialistas de 
otros países. (ADN, CQRO, N, CQ, DQ, AM, EUQ) 
 
2DO TIANGUIS AGROPECUARIO SE REALIZARÁ EN ABRIL  
La sede del 2do. Tianguis Agropecuario será el Lienzo Charro “El Milagro” de la Delegación Municipal de Santa 
Rosa Jáuregui, el viernes 6 de abril, y sin costo alguno para los productores de Querétaro que quieran exponer sus 
productos. (N, CQRO) 
 
DETECTAN ANOMALÍAS EN JUBILACIONES  
La Secretaría de Finanzas del municipio de Querétaro detectó 80 irregularidades en pensiones y jubilaciones de 
trabajadores del Municipio, aprobadas durante la Administración 2015-2018, informó el titular de la dependencia, 
Francisco Martínez Domínguez. (AM, DQ) 
 
DESTINAN 7.5 MDP PARA PROGRAMAS AGROPECUARIOS  
El municipio de Querétaro destina 7.5 mdp en una primera etapa para la operación de cuatro programas y dos 
actividades del sector agropecuario, en beneficio de 65 comunidades y 33 ejidos ubicados principalmente en las 
delegaciones de Felipe Carrillo Puerto y Santa Rosa Jáuregui, señaló Genaro Montes Díaz, secretario de Desarrollo 
Agropecuario en el Municipio de Querétaro.  (DQ, EUQ, CQ, AM) 
 
ALISTAN TURISMO RELIGIOSO EN LA CAPITAL  
Por Hilda Navarro  
En colaboración con la Diócesis de Querétaro, la Secretaría de Turismo del Municipio de Querétaro elabora un 
proyecto para impulsar el turismo religioso de la demarcación, informó el titular de la dependencia municipal, 
Gerardo Cuanalo Santos (CQ) 
 
TOTALIDAD DE LOCALES DE EL TEPE YA FUERON ENTREGADOS  
Por Verónica Ruiz  
El secretario de gobierno del Municipio de Querétaro, Apolinar Casillas informó que ya entregaron la totalidad de 
los locales a los comerciantes locatarios del mercado Benito Juárez del Tepetate. (DQ) 
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INAUGURÓ ROBERTO SOSA LA CANCHA DE FÚTBOL 7 EN PRADERAS DE LOURDES  
Por Laura Valdemar 
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, llevó a cabo la inauguración de la cancha de fútbol 7, en la 
comunidad de Praderas de Lourdes con una inversión de 3,120 046,04 pesos para beneficiar a mil 375 habitantes 
del programa 3x1 de Migrantes. (N) 
 
ESPERA EL MARQUÉS A 3 GRANDES EMPRESAS  
Por Zulema López 
Tres grandes empresas llegarán a El Marqués este año, con una importante generación de empleos, anunció a 
Diario de Querétaro el alcalde Enrique Vega Carriles. Sostuvo que la tranquilidad de Querétaro es lo que motiva a 
los empresarios a invertir en El Marqués, de ahí que el primer contacto que tienen, en su mayoría, es con gobierno 
del estado, mientras que el ayuntamiento de El Marqués concreta las inversiones al ser facilitador. (DQ) 
 
LANZA CRUZ ROJA CAMPAÑA DE SALUD MENTAL EN SAN JUAN DEL RÍO  
Este martes al mediodía, la coordinación local de Cruz Roja anunció la campaña de salud mental, con el objetivo de 
ayudar a la población en general y fomentar la prevención en este tema. (ADN, CQ) 
 
MUNICIPIO DIVERSIFICA ECONOMÍA CON CRÉDITO  
Por Gaby Hernández  
El alcalde de Tequisquiapan, Antonio Mejía Lira, anunció el impulso de la economía local a través del programa 
Puedes: darán créditos de hasta 250 mil pesos. El proyecto, con apoyo del gobierno estatal otorgará créditos a las 
micro, pequeñas, medianas y grandes empresas para mantener su operatividad. 
 
CLAUSURAN NEGOCIOS EN SJR  
Por Martin Garcia Chavero 
El Secretario de Finanzas municipales, Itzcalli Rubio Medina, aseguró que han sido clausurados 15 negocios con 
venta de bebidas alcohólicas en lo que va del año, ya sea por falta de licencia, operar la licencia en condiciones 
diferentes a la autorizada o por no respetar el horario de servicio establecido. (PA) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
NO HABRÁ HUELGA DE MAESTROS EN LA UAQ; ACEPTAN PROPUESTA SALARIAL 
Los integrantes del SUPAUAQ aprobaron esta tarde, por mayoría de votos, aceptar la propuesta salarial ofrecida 
por las autoridades de la máxima casa de estudios. El secretario Ejecutivo del organismo precisó que fue aprobado 
el incremento del 3.5% del salario actual, el 2% de aumento en las prestaciones no ligadas al salario y modificación 
de términos económicos. (Q, DQ, EUQ) 
 
REALIZARÁ UAQ TALLER SOBRE COBERTURA DE RIESGO Y AUTOPROTECCIÓN PARA PERIODISTAS  
La Facultad de Ciencias Políticas y Sociales (FCPS) de la UAQ a través del Centro Universitario de Periodismo de 
Investigación (CUPI), anunció el taller “Cobertura en zonas de riesgo y autoprotección para periodistas”, el cual 
está dirigido a los profesionales de los medios de comunicación con el objetivo de que fortalezcan sus habilidades 
de defensa y cobertura periodística ante situaciones que puedan poner en peligro su integridad.  (CQRO, DQ) 
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INADMISIBLES CIFRAS DE VIOLENCIA DE GÉNERO: TERESA GARCÍA  
La rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, sostuvo que los niveles de violencia de género registrados en México 
hoy son inadmisibles. (CQRO, DQ) 
 
PIDEN IGUALDAD ENTRE LOS GÉNEROS EN SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA  
La rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro, Teresa García Gasca, inauguró los trabajos de la Segunda 
Sesión Ordinaria de la Red de Igualdad entre los Géneros, organizada por la Región CentroSur de la Asociación 
Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES). (AM) 
 
HAY UN INCREMENTO EN ATAQUES CRIMINALES A EMPRESARIOS: COPARMEX  
Por Paulina Gámez 
Lorena Jiménez Salcedo presentó durante la reunión de socios de Coparmex Querétaro datos que demuestran un 
deterioro de la inseguridad en el país y en el estado. De acuerdo al programa de encuestas a afiliados, ‘Data 
Coparmex’, realizado durante el año pasado, 5 de cada 10 empresas afiliadas a esta patronal fueron víctimas de un 
acto delictivo. Arrojando así estadísticas que indican que un 44% de los socios del sindicato a nivel nacional fueron 
víctimas de la delincuencia en enero de 2018. Para finales del año, el porcentaje se había incrementado a un 58% 
de socios afectados.  (CI) 
 
EXIGE COPARMEX CREACIÓN DE PLAN NACIONAL DE PACIFICACIÓN  
Por Rubén Pacheco  
La presidenta de la Coparmex Lorena Jiménez crítico los términos de la creación de la Guardia Nacional y exigió la 
creación de un programa nacional de pacificación del país.  (N) 
 
GUARDIA NACIONAL NO RESUELVE PROBLEMA DE INSEGURIDAD: ESPECIALISTA  
La Guardia Nacional no resolverá el problema de fondo que tiene el país en materia de inseguridad porque este se 
encuentra en los estados y municipios, aseguró Alejandro Hope, especialista en seguridad, durante un encuentro 
con empresarios de la Coparmex en Querétaro. (CQRO, N) 
 
INCERTIDUMBRE GENERADA POR AMLO PODRÍA ALEJAR LA INVERSIÓN  
El secretario general de la Confederación de Trabajadores de México (CTM) en Querétaro, José Cruz Araujo Ávila, 
informó que las decisiones del presidente Andrés Manuel López, generan incertidumbre en los inversionistas 
extranjeros, quienes ya ven con buenos ojos a Colombia y Costa Rica para invertir. (AM) 
 
CON “LEY GANDALLA”, PYMES EN QUERÉTARO SUFRIRÁN AFECTACIONES: COPARMEX  
Alrededor de un 65% de los agremiados a la Coparmex en Querétaro son pequeñas y medianas empresas (Pymes) 
que podrían sufrir afectaciones por la “Ley Gandalla” que elimina la compensación universal. (ADN, CQRO) 
 
DESTACA LA ENTIDAD EN LA CLASIFICACIÓN DEL IEP  
Por Irán Hernández  
Ningún estado de la República obtuvo una calificación superior a 6.5 en el Índice de Datos Sobre Homicidios del 
Instituto para la Economía y la Paz (IEP) 2018, en el cual Querétaro ocupa el segundo lugar en las entidades mejor 
calificadas con 6.425. (CQ) 
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LLAMAS PUSO A SU NOMBRE LAS CUENTAS DE LA CTM: J. ARAUJO  
Jesús Llamas Contreras puso a su nombre las cuentas bancarias de la CTM y ahora pretende apropiarse de 15 
edificios de la organización sindical y de la representación de 30 mil trabajadores, denunció el actual secretario 
general de la institución, J. Cruz Araujo. (N, DQ, CQRO, EUQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
Reunión en Palacio Nacional. Nos platican que ayer coincidieron en Palacio Nacional el gobernador FDS y el 
secretario de Hacienda y Crédito Público, Carlos Manuel Urzúa Macías. Ambos participaron en la Primera Reunión 
Ordinaria del Consejo Nacional de Armonización Contable (CONAC), a la cual asistieron también el auditor 
Superior de la Federación, David Rogelio Colmenares Páramo, y el secretario de Planeación y Finanzas del 
gobierno de Querétaro, Manuel Alcocer Gamba, quien es considerado uno de los tesoreros estatales de mayor 
experiencia que hay en el país. Méndez enfrenta a Fernández Noroña. Nos comentan que ayer el diputado federal 
petista Gerardo Fernández Noroña se encontró la horma de su zapato cuando se le apareció la diputada local 
panista Elsa Méndez. Paradójicamente don Gerardo nos tiene acostumbrados a protestar y encarar a políticos que 
no coinciden con su posición ideológica, pero ayer las cosas sucedieron al revés, al grado que le dieron una sopa de 
su propio chocolate. En un vídeo que circula en las redes sociales, se observa cómo la legisladora queretana 
manifiesta su rechazo al aborto y encara a Fernández Noroña, quien además de no ocultar su molestia por el 
hecho, pidió respeto. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
En asamblea general -con 270 votos a favor, 44 en contra y dos nulos- el SUPAUAQ aceptó el aumento ofrecido por 
las autoridades de la máxima casa de estudios estatal del 3.5% directo al salario, más el 2% de incremento en las 
prestaciones no ligadas al salario. Que, hasta el momento, únicamente seis servidores públicos del estado de 
Querétaro han compartido su información en la plataforma Ventana Ciudadana (Venci), en la cual la población 
puede evaluar su desempeño; así lo señaló Lorena Jiménez, presidenta de la Coparmex en Querétaro. Recordó que, 
a esta plataforma, los senadores, diputados federales y estatales, alcaldes y demás servidores públicos deben subir 
información de las acciones y planes de trabajo que están llevando a cabo a favor de la población.  Que ante la 
incidencia delictiva que se ha presentado en los últimos días en la entidad, el coordinador del grupo legislativo del 
PAN en la LIX Legislatura del estado, Miguel Ángel Torres, pidió a los queretanos un voto de confianza hacia las 
estrategias de seguridad que se aplican, en virtud de que el estado ha sido un referente a nivel nacional de 
actuación e investigación.  “Yo creo que tenemos que seguir con la cultura de la denuncia y que confiemos en la 
autoridad, en que se van a esclarecer cada uno de estos delitos que hoy se están cometiendo. (…) Yo me quedo con 
que en Querétaro se actúa, se reacciona y se investiga; yo esperaría a que demos un voto de confianza a la 
autoridad, y que la autoridad resuelva como lo ha venido haciendo”, dijo el diputado, al destacar la colaboración 
entre los tres órdenes de gobierno en la entidad. Que Liz Selene Salazar Pérez será la coordinadora regional de la 
Sedesoq en la zona serrana y parte del semidesierto, en donde se presentan niveles de alta y muy alta marginación; 
así lo informó el titular del ramo en el estado, Tonatiuh Cervantes. Ella coordinará el programa y las jornadas de 
Gobernador en tu calle que se realicen en Landa, Jalpan, Arroyo Seco, Pinal de Amoles, San Joaquín y Peñamiller. 
(CQRO 1 y 2) 
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CUARTO DE GUERRA  
SUAVECITA. El trato que brinda la presidenta de la DDH, Roxana Ávalos, siempre ha sido áspero. Por ejemplo, a los 
reporteros ha llegado a decirles que “ya le paren” a la entrevista porque "me cala el sol” o porque “ya les di mucho 
tiempo”, pero el colmo es que la aspereza también la aplica con los quejosos que han acuden a la DDH: nos dicen 
que para ser atendidos primero hay que pedirle bonito a la ombudsman que revise un caso, luego rezar para que lo 
haga con algo de prisa para al final ver cómo trata con toda suavidad, ahí sí, a las instancias de gobierno. Ella 
misma reconoció que no hace públicas las recomendaciones porque la ley no la obliga, que sólo le importa su 
página web y que los reclamos por publicaciones “que pueden confundir” o “escandalizar” son, en efecto, por orden 
de ella. (DQ 1) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Disputan lo que queda del viejo PRI. Nonagenario. A unos días de cumplir 90 años, el Partido Revolucionario 
Institucional, convertido aquí en tercera fuerza, celebrará hoy su consejo político nacional en la Ciudad de México y 
mañana el estatal para replicar los acuerdos de su pretendida renovación. Se prevé que el consejo político, a 
efectuarse en la sede estatal del municipio de Corregidora, replique las decisiones del nacional a celebrarse hoy en 
la Ciudad de México, en donde podría discutirse el método para la elección del próximo dirigente que se está 
pugnando sea por voto directo y secreto. Hay al menos seis aspirantes para sustituir a la presidenta Claudia Ruiz 
Massieu, que se iría en agosto. Los candidatos son: Alejandro “Alito” Moreno, gobernador de Campeche; Ivonne 
Ortega, ex gobernadora de Yucatán; José Narro Robles, ex secretario de Salud; Ulises Ruiz, ex gobernador de 
Oaxaca; Miguel Ángel Osorio Chong, senador y ex secretario de Gobernación y la veracruzana Lorena Piñón. En 
preparación de la sesión nacional de este miércoles, Claudia Ruiz Massieu invitó a comer el sábado a sus 
antecesores en el cargo, en la que de acuerdo con la información de nuestra compañera Martha Anaya, estuvieron 
José Antonio González Fernández, René Juárez Cisneros, Beatriz Paredes, Pedro Joaquín Coldwell, Dulce María 
Sauri, Jorge de la Vega Domínguez, Adolfo Lugo Verduzco, Cristina Díaz e Ignacio Pichardo Pagaza. Se disculparon 
los dos queretanos, Mariano Palacios Alcocer y Fernando Ortiz Arana, además de Manlio Fabio Beltrones, Enrique 
Ochoa, César Camacho, Roberto Madrazo y Santiago Oñate. En la sesión estatal de mañana, encabezada por el 
dirigente Juan José Ruiz, también rendirán protesta los nuevos consejeros (diputados locales y presidentes 
municipales electos en julio pasado). De acuerdo con la convocatoria emitida por el también regidor capitalino y 
distribuida a través de las redes sociales, se presentarán informes, se ratificará al contralor, a la comisión de 
justicia partidaria y se autorizarán los consejos municipales. A decir verdad, el Partido Revolucionario Institucional 
llegará, en su peor momento, a los 90 años, que se cumplirán el próximo lunes. Aquí, en donde se fundó el 4 de 
marzo de 1929, ha ido de mal en peor. En 2015 perdió la gubernatura –bajo la sombra de traiciones y entregas- y 
en el 2018 casi todo, incluida la Presidencia de la República, en una suma de hartazgo social y pésima conducción 
nacional y estatal. A pesar de ello, no debe dársele por muerto, como no lo fue en el 2000 con el triunfo de Vicente 
Fox. Es un partido con tanta historia y bases que ni siquiera los malos gobiernos y líderes desviados lo han podido 
acabar. Hoy, con todo lo ocurrido, viejito y huérfano de presidente de la República, con nuevas evasiones hacia 
Morena, puede decirse que se pelean lo que queda del PRI. Así de fácil. Así de difícil. -LA CARAMBADA- Por cierto. 
Alonso Landeros Tejeida, ex dirigente estatal del PRI y ex presidente de Pedro Escobedo, negó que se haya ido a 
Morena. Dijo que, junto con otros miembros de su partido, ha tenido reuniones con morenos para pormover 
programas a favor de su municipio, pero que él se mantiene tricolor. Por si estaban con el pendiente. -OÍDO EN EL 
1810- Alerta. Me cuentan que en el desayuno de ayer de la Coparmex, celebrado con regular asistencia en el Club 
de industriales, el tema fue el de la inseguridad, que tiene muy preocupados a los empresarios y en general a los 
queretanos, pues como lo publicó PLAZA DE ARMAS, tenemos ya el tercer lugar nacional en delitos y con una clara 
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tendencia a la alza. Diría Sabina: Ya vendrán tiempos peores. -¡PREEEPAREN!- Estrella. De veras que tiene mérito 
el posicionamiento del queretano Mauricio Kuri González al coordinar a los senadores del PAN sin ser aún 
miembro de ese partido. Y es que, cabe recordar, en la bancada hay dos ex dirigentes nacionales que desean 
repetir: Gustavo Madero y Damián Zepeda, además de una ex candidata presidencial, Josefina Vázquez Mota. Mau, 
como le dicen sus amigos, podría decir como aquél famoso boxeador: “Todo se lo debo a mi manager”. Hombro con 
hombro. -¡AAAPUNTEN!- La 4-T.Sinuhé Piedragil, ex dirigente estatal de Morena, fue nombrado oficial mayor de la 
Comisión Nacional del Deporte, dirigida por la medallista olímpica Ana Guevara. Algunos prevén que por ahí de 
agosto (o antes) se incorpore también al gobierno federal el actual presidente, Carlos Peñafiel Soto, quien por 
cierto hoy tiene reunión con la jerarca Yeidckol Polevnsky.¡Órale! -¡FUEGO!- Bancarrota. Que están saliendo a flote 
los problemas hereados por la pésima administración del ex alcalde verde de Tequisquiapan, Raúl Orihuela, en 
donde hasta motores de vehículos se robaron, dejándole en operación a Toño Mejía solamente dos patrullas y un 
carro para la recolección de la basura.¡Porca miseria! (PA 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
EX MILITAR, MANDO DE GUARDIA. Muy formal el senador moreno JUAN JOSÉ JIMÉNEZ YÁÑEZ, explicaba en 
conferencia de prensa en el 1810 la aprobación de la Guardia Nacional “con mando civil”, cuando su compañera 
diputada federal BEATRIZ ROBLES GUTIÉRREZ lo interrumpió y aclaró que el titular podría ser un ex militar, que 
para efectos legales -jejeje- sería tomado como civil. ¡Me cansó, ganso! Agua de la cuarta habrá harta. (PA 1) 
 
ASTERISCOS  
ITQ LLEGA A COLÓN. Es inminente la llegada del Instituto Tecnológico de Querétaro (ITQ) al Municipio de Colón, 
luego de que ayer el titular de la Secretaría de Administración, Bernardo Ríos Hoyo, se reunió con representantes 
de la institución educativa para trazar el polígono de construcción en que podrá edificarse un plantel educativo. Lo 
anterior es parte del seguimiento a los compromisos asumidos por la actual Administración municipal con 
respecto a la ampliación de aulas y el continuo mejoramiento de la infraestructura educativa que albergue a 
estudiantes del nivel superior en la demarcación.  RECREACIÓN. Las actividades recreativas también son parte de 
la formación educativa y en el DIF municipal de Corregidora lo saben. Ayer, gracias al apoyo de la Fundación 
Cinépolis y la gestión de la presidenta del Sistema Municipal DIF de Corregidora, Karina Antuñano de Sosa, 100 
alumnos de la Escuela Primaria Emiliano Zapata asistieron a una función de cine en la plaza Puerta La Victoria.  
ÚNICA UNIVERSIDAD INDÍGENA. Son 10 años los que el Instituto Intercultural Ñañho, ubicado en la comunidad de 
San Ildefonso Tultepec en el municipio de Amealco, celebra como la única universidad indígena en el estado. 
Cuenta con 20 estudiantes y se ofrecen cuatro carreras: Agroecología, Traducción como Intérprete de Ñañho-
Español, Comunicación en Radio y Televisión Comunitaria y Economía Solidaria. Agroecología es la que presenta 
mayor demanda. (AM 8) 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
LJ: LA JORNADA  

E: EXCÉLSIOR  
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